

CLERO SECULAR

Don Domingo es el segundo obispo canario que ocupa una sede episcopal canaria, (el primero fue Don Manuel Verdugo, Obispo de Canarias desde 1796 a 1816, antes de la división de la Diócesis) y el primero promovido a la Diócesis Nivariense. Nació en Güimar el 10 de Noviembre de 1892. Ingresó de niño en el Seminario donde cursó todos los estudios. En 1916 fue ordenado sacerdote y durante más de veinte años ejerció el ministerio parroquial, «siendo muy amado de todos los fieles en todas las parroquias en que había ejercido la Cura de almas». Pasó a la catedral al haber sido nombrado Deán. Fray Albino le designó Vicario Capitular de Tenerife. El 24 de Abril de 1947 fue nombrado Obispo de Tenerife por el Papa Pío XII y consagrado en la Catedral de La Laguna el 21 de Septiembre.

Muchos acontecimientos religiosos tuvieron lugar en su pontificado: Consagración de la Catedral (1947); coronaciones canónicas de diversas imágenes de la Virgen (La Concepción de La Laguna, Los Reyes del Hierro, La Luz de Guía); construcción y consagración del nuevo santuario de la Virgen de la Candelaria (1959); Misiones Populares y primeros Cursillos de Cristiandad.

Se estableció Cáritas Diocesana y se promovieron acciones sociales como el Montepío de la Divina Pastora para la construcción de viviendas benéficas. Se creó también la Acción Católica especializada y la Delegación de Emigración para ayudar a los canarios emigrados a Venezuela y Centro Europa. También se establecieron nuevas congregaciones religiosas y se inauguraron las Casas de Espiritualidad de Tenerife y de La Palma.

Don Domingo realizó varias Visitas pastorales. Fue un obispo tolerante en el buen sentido de la palabra, que dejaba hacer, poco amigo de excesos organizativos y de grandes programas. Fue un pastor muy querido por el pueblo.

Falleció el 5 de Agosto de 1961 y está sepultado delante del Presbiterio del Santuario de Ntra. Sra. de la Candelaria.

REDENTORISTA

Nombrado por el Papa Juan XXIII el 19 de Febrero de 1962, fue consagrado en Madrid el 29 de Abril. A los pocos meses de llegar a su Obispado convocó una asamblea de sacerdotes que se celebró en el mes de Septiembre. Inmediatamente viajó a Roma para asistir a la apertura y a las sesiones del Concilio Vaticano II. La primera Visita Pastoral la empezó en Febrero de 1963. Puso especial interés en la construcción de un nuevo seminario, inaugurado en Octubre de 1974, y en la afiliación del mismo a la facultad Teológica de Burgos.

Don Luis creó 175 nuevas parroquias y ordenó a 86 nuevos sacerdotes. Se establecieron en la Diócesis varias comunidades religiosas e Institutos seculares, fueron beatificados el Padre Anchieta y el Hermano Pedro, tuvo lugar la campaña del Rosario en Fami-